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Г. Санкт-Петербург - ярким примером строительства городов на территории, прилегающей к устью реки. Васильевский остров является самым крупным в дельте  р. Нева. Одним из важнейших стратегических направлений развития Санкт-Петербурга является «Морской фасад» - проект расширения Васильевского острова за счет намыва искусственной территории в акватории Финского залива, строительства Западного скоростного диаметра и Морского пассажирского порта, предполагающий освоение территории 450-500 га.

Г. Санкт-Петербург является наиболее ярким примером строительства городов в реки и на берегу залива. Город расположен в пределах Приневской низменности, на прилегающем к устью реки Невы побережье Невской губы Финского залива и на многочисленных островах Невской дельты.

Васильевский остров является самым крупным в дельте  р. Нева. Его западная сторона, обращенная к Финскому заливу, является центральным звеном «морского фасада» Петербурга, а восточная оконечность – Стрелка – входит в панораму общегородского центра. Ключевое положение между главной акваторией Невы и выходом в Финский залив предопределило его важную роль в развитии Петербурга.

Одним из важнейших стратегических направлений развития Санкт-Петербурга является его расширение за счет намыва искусственной территории в акватории Финского залива. 

Так, в 2006 году стартовал проект намыва – «Морской фасад», предполагающий расширение Васильевского острова в сторону Невской губы и создание здесь Морского пассажирского порта и Западного скоростного диаметра (ЗСД). 

Портовой комплекс имеет сложную структуру, с  выделением нескольких зон:

- гидротехнические сооружения, в которые входит подходный канал, маневренная акватория, причальный фронт, оградительные молы;

- комплекс зданий и сооружений Морского вокзала, в который входят здание вокзала, многоярусные парковки, накопительные площади, привокзальная площадь, стоянки;

- объекты технического обслуживания, ремонтные мастерские, административные здания и т.д.

В связи с тем, что Морской пассажирский терминал является составной частью общественного многофункционального центра, в который входит и зона Западного скоростного диаметра, включающая в себя как трассу ЗСД, так и санитарно-защитную зону и развязки,  то предполагаемая площадь намыва может составить 450-500 га.

В 2009 году так же был поддержан и одобрен аналогичный проект – «Невский берег». Проект предполагает намыв территории в районе Финского залива в Северной части города.

Васильевский остров относится к историческому центру города, с многочисленными памятниками архитектуры и музеями.  

Данные осуществляемые и планируемые масштабные работы будут оказывать влияние на экологические системы Невской губы и Финского залива в целом. Таким образом, необходимо пристально следить за решением вопросов управления за состоянием окружающей среды этого района и оценке природоохранных мероприятий с учетом требований международных стандартов.

К числу первоочередных мероприятий по охране окружающей среды и обеспечению экологической безопасности Васильевского острова следует отнести разработку методологии и внедрение геоэкологического мониторинга природно-технической системы (ПТС) острова с учетом разрабатываемых в последнее время принципов управления прибрежной зоной (ГОСТ Р ИСО 14004).

Большое значение имеет также совершенствование системы количественных показателей наиболее объективно отражающих состояние объектов окружающей среды района и  степень воздействия на них промышленных объектов. В качестве таких показателей планируется использовать значения приемлемого и канцерогенного рисков для различных экосистем.

Решение этих и сопутствующих задач должно сопровождаться оценкой результативности в соответствии с ГОСТ Р ИСО 14032. 

Внедрение этих мероприятий будет способствовать снижению антропогенной нагрузки на экологические системы Васильевского острова и акватории Финского залива.
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Saint-Petersburg is a city building example on the territory adjoining of a mouth of the river. The Vasilevsky island is the largest in delta of the river Neva. One of the most important strategic direction of development of Saint-Petersburg are building «Marine facade» - project of expansion of Vasilevsky island at the expense of alluvium artificial territory in water area of Finnish gulf, building of th Western high-speed diameter (WHD) and Sea passenger complex, assuming development of territory of 450-500 hectares.

Saint-Petersburg is a city building example on the territory adjoining of a mouth of the river. Saint Petersburg is situated on the middle taiga lowlands along the shores of the Neva Bay of the Gulf of Finland, and islands of the river delta.

The Vasilevsky island is the largest in delta of the river Neva. It’s West side, turned to the Finnish gulf, is the central link of  “Marine facade” Saint-Petersburg, and East extremity – the Arrow – enters into a panorama of the city center. Key position between the main water area of Neva and an exit to Finnish gulf has predetermined its important role in development of Petersburg.

One of the most important strategic direction of development of Saint-Petersburg is «Marine facade» - expansion of Vasilevsky island towards the Neva lip, building in the Western part of Vasilevsky island of a line of the Western high-speed diameter (WHD) and a new Sea passenger complex.

The port complex have difficult structure where it’s possible to allocate some zones:

- Hydraulic engineering constructions into which enters the channel, maneuverable water area, berthing front, protective piers;

- Complex of buildings and Marina constructions into which enter a station building, many-tier parkings, the memory areas, the area around station, parking;

- Objects of maintenance service, repair shops, office buildings, etc.
Because the Sea passenger terminal is a component of the public multipurpose centre into which enters the zone of the Western high-speed diameter including both line WHD, and a sanitary-protective zone and outcomes, the prospective area of an alluvium can make 450-500 hectares also.

In 2009 Saint-Petersburg’s government has accepted new project «Nevsky coast». This project assumes an alluvium territory around Finnish gulf in Northern part of a city.

The Vasilevsky island is also the largest scientific and cultural center of  Saint-Petersburg.

It is obvious that carried out and planned scale works will influence on ecological systems of the Neva lip and Finnish gulf as a whole.

These circumstances demand steadfast attention to questions of management of a state of environment this area and an estimation productivity of nature protection actions taking into account requirements of the international standards.

According to GOST R ISO 14004 the comprehensive plan of actions for preservation of the environment and maintenance of ecological safety of Vasilevsky island, system of indicators of a state of environment (ISE) now is developed, necessary experimental and field researches are conducted.

It is necessary to carry working out of methodology and introduction of geoecological monitoring of natural-technical system (NTS) to number of prime actions for environment preservation and maintenance of ecplpgical safety of Vasilevsky island taking into account principles of management developed recently a coastal zone (GOST R ISO 14004).

The great value has also perfection of system of quantity indicators of objects of environment of area reflecting a condition and influence degree on them of industrial targets. As such indicators it is planned to use values of comprehensible and cancerogenic risks for various ecosystems.

The decision of these and accompanying problems should be accompanied by a productivity estimation according to GOST R ISO 14032.

Introduction these actions will promote decrease in anthropogenous loading on ecological systems of Vasilevsky island and water area of Finnish gulf.
